



Bien chères Sœurs,

Nous avons appris qu'à l'Hôpital civil Carlo Urbani de Iesi (AN), le 4 mars 2021, à 22 h 30, notre sœur a conclu son pèlerinage terrestre

## SR M. GABRIELLA – GEMMA RACCA née à Marene (CN – Italie) le 2 avril 1942.

Deux jours après sa naissance, le 4 avril 1942, samedi saint, elle est portée à la Fontaine baptismale suivant l'habitude des familles chrétiennes désireuses d'assurer immédiatement à leurs enfants le plus beau trésor de la vie: la filiation divine et l'amitié de Jésus. Les familles italiennes, même dans les petits villages, paient le prix tragique de la guerre en cours, et les enfants grandissent vite, éduqués par l'émergence du quotidien et l'exemple des parents. C'est ainsi que mûrit tôt en elle le désir de se donner entièrement au Seigneur et de s'ouvrir à des horizons de vie plus vastes.

Gemma, que le curé présente comme irrépréhensible, entre, adolescente, dans la Congrégation à Alba (CN) le 8 septembre 1955. L'engagement de la formation initiale assumé et le noviciat terminé, elle émet la Profession religieuse à Rome le 25 mars 1960 et les Vœux perpétuels, toujours à Rome, le 25 mars 1965. Durant les vœux temporaires, elle est destinée aux études qu'elle complète en obtenant le diplôme professionnel d'infirmière à Bologne en 1965.

Si nous voulons parler d'esprit missionnaire ouvert au multiculturalisme, nous trouvons en Sr M. Gabriella un témoin de ce don particulier. Elle a été appelée à accomplir sa mission en différentes nations, manifestant une grande capacité d'adaptation et se sentant toujours chez elle. Après la Profession perpétuelle, elle est invitée à prendre soin des sœurs âgées dans la communauté de Sanfrè, de 1966 à 1973. Successivement, elle passera quelques mois en Irlande pour apprendre l'anglais. Cela lui permettra de bien s'insérer à Melbourne, en Australie, à la "Moran House", première maison d'accueil de la Congrégation pour les prêtres âgés, où elle demeurera jusqu'en 1978. Puis, transférée à Boston (É.U.), elle assume le service aux prêtres nécessiteux accueillis dans la Maison diocésaine Regina Cleri où elle restera jusqu'en 1982. Puis, on lui demande, pour un an, la collaboration à Guadalajara (Mexique), toujours pour une œuvre en faveur des prêtres qui, dans cette période, accueillait seulement des anciens. En 1984, elle rentre en Italie pour servir comme infirmière dans diverses communautés: à Rome SP, à Rome RA, puis à Albano DA, ensuite, à Bordighera. En 1996, elle est destinée à une nouvelle mission dans la République Démocratique du Congo: d'abord dans la communauté de Lubumbashi, se rendant chaque jour à Kigoma à la Société Saint-Paul. En 2001, elle passe à Kinshasa chez les Frères pauliniens, puis, dans nos communautés. Service privilégié à l'infirmerie, mais avec une disponibilité pour tout autre tâche.

Elle rentre à Rome en 2010 et, avec une grande joie intérieure, elle accepte de faire partie de la nouvelle communauté de Jérusalem où, en plus de la connaissance de l'anglais, il fallait avoir surtout la flexibilité propre à l'interculturalité. Elle revient à Rome à la fin de janvier 2017 et, après un intervalle de quelques mois au Vatican, en mai 2018, elle est destinée à la Province Italie et spécifiquement à la communauté de Fabriano, au service du clergé diocésain de la Maison sacerdotale, se faisant apprécier par son attitude humaines et courtoise.

Là, la contagion du virus Covid n'a pas épargné les sœurs et les prêtres. Le témoignage de Jésus Maître «Personne n'a d'amour plus grand que de donner sa vie pour ses amis» (Jn 15,13) s'applique bien à notre Sr M. Gabriella. Lorsque toute la communauté de la maison sacerdotale a été atteinte du virus, elle, qui était négative au début, s'est prodiguée de manière extraordinaire au service de tous, au point d'en être gravement contaminée et de devoir être hospitalisée au département de thérapie intensive de l'Hôpital le plus équipé de la zone. Malheureusement, sa situation pulmonaire déjà compromise a rendu plus critique le parcours de récupération; par conséquent, elle a été calmée et intubée, avec peu d'espoir qu'elle puisse surmonter la crise. C'est ainsi qu'elle est entrée, comme des centaines de milliers de contagieux dans les hôpitaux, dans l'isolement du protocole qui a empêché les communications directes avec elle, alors que, des communautés en Italie et à l'étranger, s'élevait la prière incessante pour elle. La très sainte Vierge Marie l'a certainement soutenue dans son passage silencieux à la vie éternelle.

Sr M. Gabriella se donne totalement à chaque place, avec un vif amour pour la Congrégation, désireuse d'en transmettre les valeurs fondamentales. Au professionnalisme de son service spécifique, elle unissait une intuition de la réalité de la personne malade qui lui permettait d'intervenir avec compétence et sensibilité.

Sa correspondance communique son ardeur apostolique et là où elle passe, elle laisse un beau souvenir, comme l'écrit le Directeur de la Maison Regina Cleri (Boston) d'alors: «Très chère Sr Gabriella Racca, ton travail apostolique restera ineffaçable dans les Annales de Regina Cleri. Notre Cénacle a perdu un joyau. Prie pour moi comme moi, je ferai pour toi» (Mgr Salvatore Screnci). Du Congo, Sr M. Gabriella écrivait à la soussignée: «Je me porte bien et me trouve bien à Kigoma. Le dimanche, je distribue l'Eucharistie à la messe dans la Cathédrale, puis je porte aussi l'Eucharistie aux malades de l'hôpital proche de nous. Si tu savais dans quelle misère sont ces malades!» (Lubumbashi 2002). «Avec la prière, aide-moi encore à être une présence qui porte la grâce et la joie, en cherchant l'unique nécessaire» (20-3-2002). «De ce temps-ci, je me redis souvent: avec l'amour, tout est possible!». «Ici, tous les aspects de notre apostolat ont un grand avenir. Que la bonté du Seigneur envoie de bons ouvriers à sa vigne. Que le Primo Maestro nous protège!». Et à Sr M. Regina Cesarato, elle écrira: «Je te rappelle ma disponibilité pour (une autre Nation en Afrique!), quand et comme il plaira au Seigneur» (Kinshasa 28-3-2007). La lettre qui suit peut être considéré presque comme un testament: «Merci de l'encouragement, et de me donner la possibilité de témoigner la beauté de notre vocation dans cette Afrique immense. Merci pour la visite de Sr M. Gemma et Sr M. Micaela. Elles ont porté un souffle universel à nos petites réalités, de même qu'au niveau de Congrégation. Merci pour la prochaine communauté de Jérusalem. Je crois que dans le cœur de chaque Sœur Disciple habite le désir d'en faire partie, du moins spirituellement» (Noël 2008).

Sr M. Gabriella, dont le feu des origines réchauffait ton cœur pour que tu témoignes joyeusement et activement, intercède pour le don de nouvelles vocations, spécialement dans les Nations où tu as pu en rêver et les désirer avec beaucoup d'espérance et de confiance!